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中西區區議會  
二○二○至二○二一年度  

地區工程及設施管理委員會  
第十次和第十一次會議  

會議紀錄  
 
日 期  ：  二○二一年十月二十八日（星期四）  

時 間  ：  下午二時十五分（緊接文化、教育、醫療、康樂及社會事
務委員會第八次及第九次會議）  
 

地 點  ：  香港中環統一碼頭道 38 號  
海港政府大樓 14 樓  
中西區區議會會議室  

 
第一部分  - 選舉委員會臨時主席  
 
出席者：  
 
主席：  
楊浩然議員 * 
 
議員：  
彭家浩議員 * 
楊哲安議員 * 
 
註：  *出席整個會議的議員  
 
第二部分  - 正式會議  
 
出席者：  
 
臨時主席：  
楊哲安議員 * 
 
議員：  
楊浩然議員 * 
彭家浩議員 * 
 
註：  *出席整個會議的議員  
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嘉賓名單：  
 
第 5 項  
何淑儀女士  康樂及文化事務署  中西區康樂事務經理  
游潤華女士  康樂及文化事務署  中西區副康樂事務經理（分區支援）  
李啟豪先生    康樂及文化事務署  中西區副康樂事務經理 2 
梁煥添先生   恒隆工程策劃有限公司  董事  - 發展及設計  
張兆雄先生  恒隆工程策劃有限公司  副總經理  -  發展及設計  
李錦榮先生  恒隆工程策劃有限公司  經理  - 發展及設計  
歐陽應韶先生   恒隆工程策劃有限公司  高級經理  -  綜合服務  
鄭育良先生  凱達環球有限公司  全球董事  
洪延叡先生  凱達環球有限公司  高級主任建築師  
 
列席者：  
梁子琪先生 ,  JP 中西區民政事務處  中西區民政事務專員  

[註：出席整個會議 ]  
吳詠希女士  中西區民政事務處  中西區民政事務助理專員  

               [註：出席整個會議 ]  
黃恩光先生  中西區民政事務處  高級行政主任（區議會）  
莫智健先生  中西區民政事務處  高級行政主任（地區管理）  
文志超先生  中西區民政事務處  行政主任（地區管理） 1 
邱嘉慧女士  中西區民政事務處  行政主任（地區管理） 2 
馮妙玲女士  康樂及文化事務署  總康樂事務經理（香港西）  
何淑儀女士  康樂及文化事務署  中西區康樂事務經理  
游潤華女士  康樂及文化事務署  中西區副康樂事務經理（分區支援）  
李玉潔女士  康樂及文化事務署  圖書館高級館長（中西區）  
麥依華女士  康樂及文化事務署  圖書館館長（石塘咀公共圖書館）  
任麗珍女士  地政總署  總產業主任（港島東，西及南區地政處）  
 
秘書  
何啟賢先生      中西區民政事務處  行政助理（區議會） 7 
 
 
歡迎  
 

主席表示由於已有足夠法定人數，因此宣布地區工程及設施管理委

員會（地管會）第十次及第十一次會議正式開始，並歡迎各與會者出席。 
 
2.    主席指由於地管會主席及副主席的職位同時懸空，根據《中西區區

議會會議常規》第 34（ 7）條，會議需要在出席的委員會成員當中，選出

一名議員為臨時主席，主持該會議。主席現以區議會副主席身份主持會議
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的第一部分，即選舉委員會臨時主席。  
 
3.    此外，主席表示由於疫情反覆，為了保障大家健康，減低傳染風險，

秘書處已增設擋板。為免人群長時間聚集，是次會議會繼續以下安排：（ 1）
不招待公眾人士旁聽；（ 2）秘書處只會安排最簡要人手；（ 3）入內採訪

的傳媒及議員助理需要登記真實姓名及手機號碼，以便萬一有需要可進行

追蹤；（ 4）進入會議室的人士需接受探熱，秘書處已備有紅外線非接觸

式探熱器；（ 5）所有與會人士需要自備及配戴口罩；（ 6）為確保衞生，

是次會議秘書處將不提供茶杯，只備紙包飲品，議員亦可自備水瓶；及（ 7）
增設咪套。  
 
4.    主席補充為配合政府的防疫措施，由本年三月一日起，所有進入海

港政府大樓的人士，於到達相關的政府處所時（如中西區區議會會議室）

須使用「安心出行」流動應用程式，掃描「安心出行」二維碼，或登記姓

名、聯絡電話、到訪的日期和時間，以便在出現確診個案時進行接觸者追

蹤，否則將被拒絕進入上述政府處所。處所職員有權核實登記人士所提供

的資料。政府了解市民對私隱的重視，在設計「安心出行」流動應用程式

時亦以保障個人私隱為原則，政府會確保即場收集的個人資料的保留時間

不會超過收集資料所需的目的，有關資料如無需要繼續保存，將於 31 天

後被銷毀。請與會者留意上述安排，直至另行通知。另外，為識別與會者

身份，秘書處職員會檢查進入會議室人士的職員證及索取名片，以作記錄。 
 
 
第一部分  –  選舉委員會臨時主席  
 
第 1 項：通過第一部分會議議程  
（下午 2 時 22 分）  
 
5.   主席表示由於各位委員對會議議程沒有意見，因此宣布議程獲得通

過。  
 
 
第 2 項：選舉委員會臨時主席  
（下午 2 時 23 分至下午 2 時 25 分）  
 
6.    主席指出由於中西區區議會轄下地管會主席及副主席的職位同時

懸空，根據《中西區區議會會議常規》（《常規》）第 34（ 7）條，出席

的委員會成員須以簡單多數票的方式（即所投有效票中（不包括棄權票），

取得最高票數，而其票數超逾第二高票者），在出席的委員會成員當中，

選出一名議員為臨時主席，主持該會議。臨時主席將享有《常規》賦予主
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席主持會議的一切權力。  
 
7.    主席介紹臨時主席選舉過程為表決以不記名形式投票（即暗票），

並以簡單多數票方式選出。由於委員對選舉方式沒有其他意見，主席請各

委員選出臨時主席，並查詢各委員有否提名。  
 
8.    楊哲安議員示意角逐是次會議的臨時主席。  
 
9.    主席表示由於只有一名候選人，因此宣布楊哲安議員當選為是次會

議的臨時主席。主席補充根據《常規》第 34（ 7）條，臨時主席將主持今

次會議，並享有《常規》賦予主席主持會議的一切權力。由於《常規》並

未提及會議前後臨時主席除主持會議外的其他主席權力，故秘書處將會繼

續按《常規》第 7（ 2）條的做法，在日後相關的委員會會議前，先擬備議

程和傳閱會議文件。如秘書處在會議的三個淨工作日前接獲過半數議員對

有關討論事項或文件的書面或口頭反對，則有關討論事項或文件須予撤

銷。主席宣布把會議第二部分交由當選委員會臨時主席的楊哲安議員繼續

主持。  
 
 
第二部分  –  正式會議  
 
第 1 項：通過第二部分會議議程  
（下午 2 時 26 分）  
 
10.     臨時主席表示由於各位委員對會議議程沒有意見，因此宣布第二

部分會議議程獲得通過。他請委員留意在有需要時作適當的利益申報。  
 
 
第 2 項：通過二○二一年六月十日地區工程及設施管理委員會第九次會議

紀錄  
（下午 2 時 26 分）  
 
11.     臨時主席表示秘書處在會前未有收到委員提出就地管會第九次會

議紀錄（擬稿）的修訂建議，在席各委員亦沒有其他修訂建議，因此有關

會議紀錄獲通過。  
 
 
第 3 項：地區工程及設施管理委員會第九次會議續議事項查察表  
（中西區地區工程及設施管理委員會文件第 41/2021 號）  
（下午 2 時 26 分）  
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12.    臨時主席請各位委員備悉有關文件。  
 
 
第 4 項︰主席報告  
（下午 2 時 27 分）  
 
13.    臨時主席表示沒有報告事項。  
 
 
討論事項  
 
第 5 項：關於山頂廣場外牆提升工程完成後以人造草坪取代山頂道花園原

有噴水池的意見  
（中西區地區工程及設施管理委員會文件第 39/2021 號）  
（下午 2 時 27 分至 2 時 43 分）  
 
14.   臨時主席歡迎康樂及文化事務署（康文署）、恒隆工程策劃有限公

司及凱達環球有限公司的代表出席會議。他表示本文件是由康文署提交，

現請康文署代表介紹文件。  
 
15.    康文署中西區副康樂事務經理（分區支援）游潤華女士表示署方知

悉恒隆地產在完成旗下山頂廣場外牆提升工程後，建議以人造草坪取代署

方轄下山頂道花園原有噴水池的意見。她補充恒隆地產在進行山頂廣場外

牆提升工程之前，曾經在二○一六年就局部圍封山頂道花園及兒童遊樂場

徵詢中西區區議會的意見。恒隆地產原應在工程完成後把花園內的噴水池

還原，但現建議以人造草坪取代。由於恒隆地產提出的建議與區議會在二

○一六年討論時的方案不同，因此署方認為恒隆地產須就現有建議再次徵

詢區議會的意見。  
 
16.   凱達環球有限公司全球董事鄭育良先生指其公司是負責山頂廣場

外牆提升工程的顧問公司，表示在進行工程期間需要圍封由康文署管轄的

噴水池範圍，以免公眾人士接近工地，並在該處鋪設鋼板以便工程車輛出

入地盤。由於噴水池面積廣闊，以致周邊的行人通道路面狹窄，而且由於

山頂的風勢強勁，當有風吹過噴水池時便會把水花吹散至周邊的行人通

道，導致路面濕滑，不但產生行人安全問題，亦會影響環境衞生。他又指

由於噴水池的保養工作出現問題，導致噴水池運作的時間不多。鄭先生察

覺到現時在噴水池位置鋪設的臨時人造草坪頗受公眾人士歡迎，除了可供

遊人休息之外，亦成為人們集合的地點和新地標。現時的人造草坪只屬臨

時性質，假如委員會認為設置人造草坪是可取的方案，恒隆地產方面便會

展開全新的永久性翻新工程。  
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17.    恒隆工程策劃有限公司董事  -  發展及設計梁煥添先生表示除了翻

新工程之外，亦希望可以建設一個全新的地標。由於山頂的天氣轉變很大，

在該處設置噴水池並不適合，而且運作時間不多，相反現時的臨時人造草

坪深受公眾人士歡迎。  
 
18.    臨時主席分享他本人作為山頂選區的當區區議員三年以來，從來沒

有收到市民反映懷念噴水池的意見，相反有意見贊同在該處設置人造草

坪，特別在山頂廣場翻新工程完成後更會視該人造草坪為新地標。他強調

有關方面務必保持人造草坪的衞生和安全情況，並需適時進行保養工作。

此外，他要求有關方面向委員會匯報改善工程的進展，並建議可以考慮加

設調節人造草坪表面溫度的功能。臨時主席表示由於沒有其他委員示意發

言，因此宣布結束本討論事項，並感謝各有關方面派員出席會議。  
 
 
第 6 項：長者提出有關地區工程及設施管理的意見  
（中西區地區工程及設施管理委員會書面問題第 1/2021 號）  
（下午 2 時 43 分）  
 
19.   臨時主席表示文件由秘書處提交，並請委員備悉有關文件。  
 
 
第 7 項：康樂及文化事務署中西區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況

匯報  
（中西區地區工程及設施管理委員會文件第 37/2021 號及 38/2021 號）  
（下午 2 時 43 分）  
 
20.   臨時主席表示文件由康樂及文化事務署提交，並請委員備悉有關文

件。  
 
 
第 8 項：康樂及文化事務署中西區設施管理匯報  
（中西區地區工程及設施管理委員會文件第 40/2021 號）  
（下午 2 時 43 分）  
 
21.   臨時主席表示文件由康樂及文化事務署提交，並請委員備悉有關文

件。  
 
 
第 9 項：其他事項  
（下午 2 時 44 分至下午 2 時 53 分）  
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22.    臨時主席請康樂及文化事務署（康文署）代表介紹有關「於馬己仙

峽道及蒲魯賢徑交界花圃開闢行人通道」工程的最新情況。  
 
23.   康文署中西區副康樂事務經理（分區支援）游潤華女士表示署方在

中西區民政事務處（民政處）提供協助的情況下，在本年九月曾就有關工

程進行意見調查。她向委員會簡介調查的內容和結果，表示意見調查的方

法包括在現場進行為期六天、並在不同時段進行的現場訪問，以及網上問

卷調查和透過民政處安排派發問卷給附近大廈的居民、分區委員會和議員

等。她補充署方收到一份由民政處轉交的附近大廈居民填回的問卷調查；

而收回的有效問卷總數為 1 296 份，當中的受訪對象以本區居民為主。游

女士續補充，遞交問卷的市民表示到訪蒲魯賢徑臨時遊樂場的目的主要是

散步或路過，以及是做運動和享用兒童遊樂設施；而最多受訪市民表示到

訪場地的次數約為每星期兩至三次，大部分受訪者都是在早上或下午時間

到訪場地。游女士進一步解釋，在收到的 1 296 份問卷當中，以不贊成工

程的意見為大多數（約佔八成左右）。在贊成工程的受訪者之中，贊成工

程的主要原因是認為開闢通道可直接通往蒲魯賢徑而不用繞道；在不贊成

工程的受訪者之中，反對的主要原因是認為鄰近位置已設有類似的行人通

道。她補充署方已經與當區的區議員分享有關意見調查結果。  
 
24.   臨時主席表示知悉署方有在現場進行問卷調查，亦從網上收到不少

問卷。他了解到署方從網上收到的問卷數目較在現場收到的問卷更多，為

此他希望署方可以講解兩者數目的比例為何。臨時主席又申報他本人曾上

網填寫問卷，總共遞交了三張反對和三張贊成工程的問卷，但發現並沒有

機制核實問卷的真偽，所以他對是次問卷調查的成效存有極大質疑。他相

信在現場進行的問卷調查不會重覆訪問相同的市民，所以在現場進行的問

卷調查結果的可信性較高，而他對於網上問卷調查的結果就有很大質疑。

臨時主席指出他向康文署建議進行是項工程的原因，是由於有居民向他反

映在上址過馬路的情況十分危險，並認為一定會有市民持不同意見。他查

詢署方就是項工程有何下一步打算，以及會否在下一次會議時提交更為具

體的建議。臨時主席又指他將會在下一次會議提交討論文件，並感謝署方

代表分享意見調查結果。  
 
25.   康文署游潤華女士回覆署方由於只是剛剛完成問卷調查結果的數

據分析工作，因此現時未能提供進一步資料。她表示署方從網上收到的問

卷調查數目約佔總數的八成，並表示署方人員在現場進行問卷調查時，亦

有部分受訪者為免接觸實體問卷而改用網上問卷方式表達意見，但總括來

說署方在現場收集的問卷約有二百多份。  
 
26.   臨時主席指出調查結果顯示有約八成受訪者對是項工程持反對意

見，並查詢在現場進行的問卷調查之中，支持和反對工程的意見比例為何。 
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27.    康文署游潤華女士回覆在現場進行的二百多份問卷之中，大約有四

成意見是反對是項工程、另約有六成意見是贊成是項工程。她補充進行是

項工程的原意是希望方便市民在橫過斑馬線後，可以通過花圃前往中區自

然徑。惟署方人員在現場發現市民違規橫過馬己仙峽道的情況較為普遍，

因此進行是項工程對改善上址的交通安全情況未必有很大的幫助。  
 
28.    臨時主席敦促署方應該三思而後行，原因是在現場進行的問卷調查

結果有六成意見贊成進行工程而反對意見只有四成，而由於總體有八成意

見反對工程，因此他相信網上問卷調查的結果是有超過八成意見反對進行

工程。他認為署方務必十分小心，原因是網上問卷調查的進行方式有可能

出現漏洞。他表示會於下一次會議再就是項工程提交討論文件，並希望署

方在現階段不應就是項工程作出任何重大行動。  
 
 
第 10 項：下次會議日期  
（下午 2 時 53 分）  
 
29.   臨時主席表示是次會議議程上的內容已經討論完畢，並指下次會議

日期待定。  
 
30.    會議於下午二時五十三分結束。  
 
 

會議紀錄於  二○二二年五月十九日  通過  

臨時主席：   彭家浩議員  

秘書：   何啟賢先生  
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